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Teléfono del consumidor. (55) 5568 – 8722 | 800 – 468 – 8722. En un horario de
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Concilia exprés: telefonodelconsumidor.gob.mx | concilianet.profeco.gob.mx
Redes sociales: Facebook: ProfecoOficial X: @AtencionProfeco

El fin de semana más barato de México llegó con el Buen Fin del 17 al 20 de
noviembre,y con ello, las dudas e incertidumbre de los consumidores por conocer sus
derechos al momento de comprar se hace presente.
La Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO) habilitó una pagina de internet
con el fin de que los compradores y vendedores se informen acerca de los riesgos que
pueden existir al comprar objetos o servicios en línea.
Además también creó un portal en donde comparar los precios más actuales de
electrodomésticos, linea blanca, cocina, fotografía, tv y video, entre otros, el cual
puede redirigirte a la tienda exacta en donde se podrá adquirir el producto.
Como cada año, la PROFECO también alertó de los posibles fraudes que existen en
internet y la venta física, por lo que puso en disposición números telefónicos para el
reporte ciudadano en caso de tener un problema.
Los números de contacto y correos electrónicos para denunciar ante la PROFECO son:
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“Detonar y fortalecer la economía, fundamental para transformar a
nuestro estado”.
Resguardan a los consumidores 2 mil 683 elementos de la Secretaría
de Seguridad y se amplía el horario del transporte. 

¿DÓNDE DENUNCIAR UN FRAUDE ANTE LA PROFECO
DURANTE EL BUEN FIN?
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AMLO INSISTE QUE NO HUBO
“TANTOS FALLECIDOS” POR
‘OTIS’; CIFRA SIGUE EN 48

El presidente Andrés Manuel López Obrador
actualizó el número de muertos y personas no
localizadas en Acapulco por el huracán Otis,
señalando que hasta el momento van 48 personas
muertas y 26 se encuentran no localizadas.
Durante su conferencia matutina desde Ciudad
Obregón, Sonora, López Obrador comparó al
huracán Otis en Acapulco con el meteoro Katrina
sufrido en Estados Unidos en 2005, el cual dejó
más de 2 mil muertos y destacó que “por suerte”
en Acapulco no ocurrió con tal magnitud.
Atribuyó que el número de víctimas mortales fue
reducido a que Otis dejó “más viento que agua”.
“Yo sigo sosteniendo que fue un milagro
porque estamos hablando de un huracán
categoría 5, algo parecido fue lo que
afectó Nueva Orleans donde hubo más de
2 mil fallecidos, acá, por suerte, no fueron
tantos fallecidos, hasta ahora 48, según la
fiscalía”, dijo López Obrador.
“Sobre los desaparecidos, ya solo faltan por
localizar 26″, resaltó el mandatario federal.

con conceptos intangibles como
“materiales para terraplén, de
material de base triturado, grava y
arena” donde coinciden las fechas de
la emisión de las facturas de
Chocosa con las fechas de cobro de
Bogax al Gobierno del Estado.
Constructora Bogax, mediante las
influencias de los hijos de Rocha
Moya, ha obtenido 7 contratos con
el Gobierno del Estado, por un total
de Ciento treinta y ocho millones,
cincuenta y ocho mil, ochocientos
ochenta y nueve pesos con ocho
centavos, de los cuales 85 millones
ya fueron cobrados, el resto está en
cuentas por cobrar para este año;
cabe mencionar que según la
información del portal
https://www.quienesquien.wiki/es/e
mpresas/constructora-bogax-sa-de-
cv#summary-supplier_contract la
empresa ha tenido un crecimiento
desde la llegada del Gobernador,
de facturar 60 millones en 2015, 0 en
2016 y 17 a 140mdp en el 2018.

Nuevamente de la Constructora Chocosa, una de las compañías de los hijos
del gobernador de Sinaloa.
Entre marzo y junio de 2022 CHOCOSA cobró a “Constructora Bogax S.A. de
C.V.” el 10% de lo que ha cobrado de los contratos asignados del Gobierno
del Estado de Sinaloa.

Bajo el régimen fiscal de Ley de
Personas Morales y por concepto de
gastos en general, la empresa
Constructora Chocosa S.A de C.V
cobró 7.6 Millones de pesos a la
Constructora Bogax S.A. de C.V.
como parte de una cadena de
influencias y contratos en sólo cuatro
meses de 2022, Constructora Bogax,
en los últimos contratos ha cobrado
$85,457,973.83 de los
$138,058,889.08 contratados por el
Gobierno del Estado de Sinaloa.
De acuerdo con información recibida
entre el 14 de marzo y junio 28 de
2022, la constructora propiedad de
Rubén y Ricardo Rocha Ruíz hijos del
gobernador de Sinaloa, Rubén
Rocha Moya, facturó a la empresa
Bogax S.A. de C.V. un total de siete
millones seiscientos cincuenta y un
mil cuatrocientos ochenta pesos,
todas las facturas bajo el régimen de
“Gastos en General” 

HIJOS DEL GOBERNADOR
MORENISTA ROCHA MOYA, COBRAN
DIEZMOS MILLONARIOS

El Aeropuerto Internacional de Acapulco volverá
a operar vuelos comerciales nacionales este
lunes 13 de noviembre.
Así lo informó Ricardo Dueñas, CEO de
OMAeropuertos que opera la terminal aérea de
Acapulco.
Del 27 de octubre a la fecha, a través del puente
aéreo humanitario, se desalojó a 4 mil 77
personas; se enviaron 617 médicos, técnicos y
personal de apoyo enviados a Acapulco para
sumar esfuerzos; además se transportaron 18
toneladas de equipo técnico de
Telecomunicaciones y víveres.
Aseguró que el censo de los damnificados por el
paso del huracán Otis en Guerrero terminará
pronto, por lo que se agilizará la dispersión de
insumos y apoyos a la población afectada.
“Espero que la semana aproxime empecemos e
entregar los apoyos hogar por hogar, y al miso
tiempo estamos poniéndonos de acuerdo con
proveedores de materiales de construcción para
que no falte la graba, la varilla, la arena, el
cemento y no se abuse en los precios, porque la
gente va a autoconstruir sus viviendas. Se ha
avanzado mucho en la entrega de los enseres
domésticos”, agregó.

“En Acapulco, no, ya lo dimos a conocer, el incremento me dicen
es del 3 por ciento, menos que la inflación, lo que pasa es que
ustedes, no tú sino los dueño de las estaciones de radio en las que
trabajas, están molestos con nosotros, nada de lo que hacemos les
gusta, pero tienen todo el derecho de manifestarlo, somos libres”,
dijo.
“No entra Acapulco, estamos ayudando a Acapulco como nunca y
lo vamos a seguir haciendo”, puntualizó en el Salón Tesorería el
mandatario mexicano.
Capufe informó en la previa que a partir de las 00:00 h de este
miércoles 15 de noviembre se aplicará un aumento del 3 por ciento
a las tarifas en casetas de autopistas y puentes concesionados al
Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin).

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, justificó
que el aumento del 3 por ciento al cobro de peaje en casetas
anunciado por de las autopistas y puentes concesionados al Fondo
Nacional de Infraestructura (Fonadin), anunciado por Caminos y
Puentes Federales (Capufe) es por “ajuste a la inflación”.
Durante la conferencia matutina de Palacio Nacional, López
Obrador indicó que en lo referente a la autopista México-Acapulco
no se va a cobrar, con el objetivo de seguir ayudando a los
habitantes del puerto guerrerense afectados por la devastación
ocasionada por el huracán Otis el pasado 25 de octubre.
“No, no, no estoy enterado (sobre el aumento anunciado en
Capufe), no pueden ser más que ajustes a la inflación. Ningún
aumento por encima de a inflación, ninguno (…) En Acapulco no
vamos a cobrar, es que usted quiere que diga que se va a cobrar,
yo lo entiendo”, explicó.

“AJUSTES A LA INFLACIÓN”, DICE AMLO
AL JUSTIFICAR ALZA EN CASETAS
“AJUSTES A LA INFLACIÓN”, DICE AMLO
AL JUSTIFICAR ALZA EN CASETAS

https://www.quienesquien.wiki/es/empresas/constructora-bogax-sa-de-cv#summary-supplier_contract
https://www.quienesquien.wiki/es/empresas/constructora-bogax-sa-de-cv#summary-supplier_contract
https://www.quienesquien.wiki/es/empresas/constructora-bogax-sa-de-cv#summary-supplier_contract


Donde Nace La Noticia

PERIODICO PALACIO

PRD DECIDE IR SOLO EN
ELECCIONES LOCALES DE
2024 EN EDOMEX
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La grabación señala que Rosa María
Moyá, de 87 años de edad, habría
gastado más de 11 millones de pesos a
pesar de no contar con una actividad
empresarial, lo que ha llevado a la
Fiscalía General de Justicia de la
Ciudad de México ya trabaja en el
caso.
Por lo anterior, el presidente Andrés
Manuel López Obrador aplaudió la
renuncia de Guerra Ford, tras
conocerse que la tarjeta institucional
del INAI era mal utilizada “para pagar
gastos de un bar. Dinero del pueblo y
ayer ya renunciaron dos funcionarios
de este instituto. Eso es bueno antes no
se podía tocar al intocable”.
Guerra Ford fue comisionado
Ciudadano Presidente del Instituto de
Acceso a la Información Pública y
Protección de Datos Personales del
Distrito Federal, de 2006 a 2014;
comisionado del INAI desde mayo de
2014. El primero de junio de 2022 fue
nombrado secretario ejecutivo del
Sistema Nacional de Transparencia.
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Ortega Álvarez destacó la importancia de
mantener la coherencia en la toma de
decisiones, especialmente en la entidad que
contribuye significativamente a los votos a nivel
nacional.
El perredista explicó que la razón detrás de esta
decisión es la necesidad de distanciarse de las
ideologías representadas por el PRI y el PAN,
buscando presentarse como una opción política
diferenciada.
“Que el PRI se preocupe por los actores
importantes que han abandonado el partido,
como exgobernadores y otros líderes; que el
PAN se preocupe por sentarse a esperar votos
porque carecen de estructura electoral. Nuestra
intención es mantener el registro y demostrar
que somos una fuerza viva”, expresó.
Ortega Álvarez expresó su descontento porque
el PRI no buscó un diálogo con el PRD y aunque
existe la posibilidad de una reunión del Consejo
perredista, cambiar de opinión sería complicado,
ya que consideran riesgoso aliarse con el PRI y
el PAN.

Además, se considerarán la atención
a grupos vulnerables, así como
políticas y gobierno, siendo estos
enunciativos pero no limitativos.
En la organización de los debates, se
plantearán al Consejo General ocho
criterios específicos, abarcando
aspectos como moderación,
interacción entre candidaturas,
características de las preguntas,
participación ciudadana, formatos de
debates, temas, medidas de inclusión
y criterios de producción.
Las medidas de inclusión
contempladas en las Reglas Básicas
incluyen la participación de
intérpretes de Lengua de Señas
Mexicana, la transmisión en redes
sociales y el canal de YouTube del
INE. También se evaluará la
posibilidad de difundir los debates en
lenguas originarias.
En los debates presidenciales de
2024, la moderación tiene como
objetivo facilitar el diálogo, el
intercambio de ideas y el contraste
de propuestas entre los
contendientes por la Presidencia de
la República.

INE PLANTEA 3 DEBATES
PRESIDENCIALES EN
2024

SE VA DEL INAI
COMISIONADO VINCULADO
A EXTORSIONADOR

SE VA DEL INAI
COMISIONADO VINCULADO
A EXTORSIONADOR

El Consejo del PRD ira de manera independiente
en las elecciones locales de alcaldes y
diputados en 2024, una decisión que es
‘irrefutable e inapelable’ de acuerdo con el
diputado local del estado de México, Omar
Ortega Álvarez.
Señaló que la coalición se percibe como un
riesgo para el partido, basándose en la
experiencia negativa durante las elecciones de
2023 que podría poner en peligro el registro del
partido.
“El Consejo decidió por unanimidad no ir en
alianza con algún partido político, y determinó
el método de selección de candidatos a través
del Consejo Electivo en el Estado de México. Ya
platicamos con el CEN. El Congreso nacional
aprobó que las determinaciones se toman en los
Consejos de los estados y solamente se ratifican
a nivel nacional” afirmó.
Ortega Álvarez sostuvo que esta estrategia es la
más conveniente para el partido, brindándoles
mayores oportunidades para demostrar que no
son simplemente “un cascarón”, como algunos
sugieren.
“Observamos con tristeza que nos acusan de ser
un cascarón, de tener un partido vacío, pero
todos quieren que vayamos en coalición.”,
aseguró Omar Ortega.

La Comisión Temporal de Debates
del Instituto Nacional Electoral (INE)
aprobó por unanimidad las Reglas
Básicas para la realización de los
debates entre las candidaturas a la
Presidencia de la República durante
el Proceso Electoral Federal 2023-
2024, así como los criterios para la
selección de los moderadores.
Carla Humphrey, consejera
presidenta de la Comisión Temporal
de Debates, dio a conocer que estas
directrices orientarán el diseño y
ejecución de los formatos de los
debates presidenciales del 2024. El
enfoque es promover el libre
intercambio de ideas mediante
formatos flexibles e innovadores,
abordando temas que reflejen el
interés de la población mexicana.
Entre las Reglas Básicas se estableció
que los tres debates presidenciales
tendrán lugar en la Ciudad de
México, priorizando criterios técnicos
y control del gasto institucional. Está
previsto que se celebren los días
domingos 7 de abril, 28 de abril y 19
de mayo, a las 20:00 h.
Los temas propuestos para los
debates incluyen asuntos de máxima
relevancia e inquietud ciudadana,
tales como seguridad, economía,
combate a la corrupción, salud,
educación, pobreza, medio
ambiente, migración y política
exterior.

Óscar Guerra Ford renunció al cargo
como secretario Ejecutivo del Sistema
Nacional de Transparencia tras el
escándalo por el presunto uso de una
tarjeta institucional en un table dance,
cuando era comisionado del Instituto
Nacional de Transparencia (INAI)
De acuerdo a un comunicado del INAI
se dará visto a su Órgano Interno de
Control (OIC) para realizar las
investigaciones relacionadas al caso de
los gastos personales realizados por el
ex Comisionado.
A Guerra Ford se le vincula con José
Luis Moyá Moyá, autonombrado zar de
las solicitudes de información, el cual
en marzo de 2023 fue denunciado
penalmente por el intento de extorsión
tras presuntamente solicitar recursos
económicos a cambio de no dañar la
reputación de su víctima.
Además, pesan sobre Moyá Moyá
acusaciones por utilizar información
para presuntamente obtener beneficios
personales.
El diario el Financiero hace referencia a
un video de menos de cinco minutos
que circula en YouTube desde mayo
pasado en donde se estaría implicando
a la madre de Moyá Moyá como parte
de un esquema financiero con el fin de
ocultar cobros indebidos.
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SHEINBAUM PRESUME LOS
ANILLOS DE BODA
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INE DEFINE REGLAS PARA DEBATES
PRESIDENCIALES

La senadora Xóchitl Gálvez, abanderada del Frente Amplio
por México, ha presentado formalmente su solicitud de
licencia al Senado de la República, con el fin de arrcancar su
precampaña a la presidencia de la República en 2024.
La petición, dirigida a Ana Lilia Rivera, presidenta de la Mesa
Directiva, solicita separación indefinida del cargo de
legisladora a partir del 20 de noviembre próximo.
Su licencia se ampara en el marco legal establecido en los
artículos 8, numeral 1, fracción XIII; 11, 12 y 13, numeral 1
fracción V, del Reglamento del Senado de la República.
En su escrito, la senadora expresó reconocimiento a sus
colegas senadores y a la presidenta de la Mesa Directiva por
las consideraciones recibidas durante su desempeño
legislativo.
La víspera habia confirmado que sería este miércoles cuando
presentaría su licencia formal al cargo.

XÓCHITL GÁLVEZ
PIDE LICENCIA AL
SENADO

XÓCHITL GÁLVEZ
PIDE LICENCIA AL
SENADO

Sheinbaum ha mantenido su relación amorosa
privada, pero se sabe que ambos se conocieron
cuando estudiaban la carrera de Física en la
Facultad de Ciencias de la UNAM.
En su época de estudiantes fueron novios durante
año y medio, pero se separaron y tiempo después
ella la candidata de Morena se casó con el padre
de sus hijos.
Sin embargo, Sheinbaum se divorció y años
después se reencontró con Jesús María Tarriba con
quien retomó su relación del pasado.

La aspirante a la presidencia, Claudia Sheinbaum,
compartió a través de sus redes sociales sus anillos
de boda a un año de que anunciara su compromiso
con Jesús María Tarriba.
Desde noviembre de 2022, la entonces jefa de
Gobierno de la Ciudad de México reveló su
intención de contraer nupcias con el doctor en
Ciencia Física por la UNAM.
En su momento, Sheinbaum reveló que vive con su
pareja, pero no dio más detalles sobre cuándo
sería la boda.
Este viernes desde su Instagram, la precandidata
presidencial se limitó a compartir la foto de sus
anillos con la leyenda: “les tengo una noticia”.

Las y los aspirantes a la presidencia de la
República deberán enfrentarse a tres debates que
se llevarán a cabo en la Ciudad de México los
próximos 7 y 28 de abril, así como el 19 de mayo
a las 20:00 horas.
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral
(INE) aprobó las reglas básicas para los Debates
de 2024, así como los criterios para la selección
de las y los moderadores.
La consejera electoral, Carla Humphrey, explicó
que entre las reglas se incluye el respeto a la
interacción entre los aspirantes, para ello se
privilegiarán los formatos equitativos.
Lo anterior con el fin de que todas y todos tengan
la misma oportunidad y tiempo de participar,
intervenir y expresarse en cada uno de los tres
debates previstos.
En estos se abordarán los temas de seguridad,
economía, combate a la corrupción, salud,
educación y pobreza, medio ambiente, migración
y política exterior, atención a grupos en situación
de vulnerabilidad, política y gobierno.
Sobre la selección de moderadores se aprobó
que estos no deben estar inscritos en el Registro
Nacional de Personas Sancionadas en Materia de
Violencia Política contra las Mujeres en Razón de
Género (RNPS) o que cuenten con una sentencia
en la materia.
En cuanto a inclusión la propuesta es que la
transmisión contenga intérpretes de lengua de
señas mexicanas, además de que podrá verse en
redes sociales y el canal de YouTube del INE.

SHEINBAUM PRESUME LOS
ANILLOS DE BODA
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VIVALES Y EX FUNCIONARIOS
RESENTIDOS MANIPULAN A
CIUDADANOS PARA
REALIZAR BLOQUEOS ANTE
PROBLEMA DE AGUA EN
ATIZAPÁN

Siniestros personajes como María
Luisa Gudiño Aguilar y Jorge Israel
Aceves, subdirectora de Finanzas y
coordinador administrativo,
respectivamente, al igual que David
Mercado, del área de adquisiciones,
quienes hicieron de Sapasa un
lucrativo negocio donde las
supuestas compras que hacía esa
dependencia, no se reflejaban en el
almacén, a donde nunca llegaban
los materiales para llevar a cabo
obras que permitieran dar un mejor
servicio de agua a los atizapenses.
A esa situación de descarada corrupción,
se suma el hecho de que mientras el
alcalde Pedro Rodríguez ofrece pipas sin
costo a los ciudadanos que más están
padeciendo por falta de agua, no faltan
los vivales que ponen oídos sordos al
clamor de la población y solamente
hacen que acudan esos vehículos a los
hogares, si se les paga por mandarles de
tal forma el agua.
Cabe mencionar, que en dicha práctica
estuvo involucrado el dirigente municipal
del PAN, Aldo León, quien encontró una
auténtica mina de oro en el cobro por el
servicio prestado por las pipas, abusando
de la necesidad de la gente, que no
tiene agua ni para cubrir sus más
elementales necesidades.
Así las cosas, las protestas de la
ciudadanía son aprovechadas por los que
quieren hacerse de una candidatura para
la elección de 2024, ya que necesitan
con urgencia llamar la atención de la
opinión pública, aunque nada aportan, ni
mucho menos proponen para que sea
superada la crisis de agua potable que
afecta no solo a Atizapán, sino
prácticamente a todo el Valle de
México.
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CON ÉNFASIS ATIENDEN A
LA JUVENTUD EN
TECÁMAC, LLEGA LA FMFA!

Este viernes arranca en Tecamac la décima edición del torneo nacional de flag a
partir de este viernes Tecamac será la sede de la décima edición del torneo nacional
de flac en la que participarán más de 400 equipos de varias entidades del país y de
Estados Unidos, Panamá y Guatemala en conferencia de prensa se anunció que el
evento sellevará a cabo en el parque ecológico y Deportivo Sierra Hermosa y es
considerado el encuentro deportivo más importante a nivel nacional en esta
disciplina y busca la clasificación de los equipos para el mundial en Finlandia 2024
los encuentros se desarrollarán del 17 al 20 de noviembre en ocho diferentes
categorías y se enfrentarán los mejores representativos de asociaciones y ligas del
país con el respaldo de la federación mexicana de fútbol americano la ceremonia de
inauguración será al mediodía del viernes 17 de noviembre algunas de las entidades
que han confirmado son Chihuahua, Hidalgo, Michoazán, Ciudad de México,
Tlaxcala, Veracruz, Coahuila, Sonora, San Luis Potosí, Zacatenco, Querétaro,
Chiapas, Quintanarro y la sede

A su vez, Mariano de Luis Romero,
presidente del Feson y secretario general
de la Ucopen, reconoció ante cientos de
comerciantes el trabajo de la presidenta
municipal, a la que definió como “una
mujer que ha dado su vida por servir a la
comunidad”.
Mencionó que fue Moya Marín quien
rehabilitó avenida Centenario, importante
vialidad que cruza San Antonio
Zomeyucan, obra abandonada por el
anterior gobierno municipal. “La pasada
administración se llevó todo el dinero y
pedimos a la alcaldesa Moya hiciera
realidad esa calle destruida. Cuando ella
llegó al ayuntamiento era una calle que
parecía había sido bombardeada”, relató.
El líder de comerciantes destacó el
esfuerzo de la presidenta municipal para
sacar adelante a Naucalpan, quien
implementó “una forma importante de
gobernar y que nos ha permitido
acercarnos con usted, los Martes
Ciudadanos. Es la primera vez que hay un
acercamiento de la presidenta con el
ciudadano, sin intermediarios ni gestores,
ni coyotes”.
Mariano de Luis mencionó que Ucopen y
Feson agrupan a más de tres mil familias
naucalpenses que dependen del
comercio como fuente de trabajo,
actividad que realizan en 20 ubicaciones
del municipio.

ESTAMOS RECUPERANDO
NAUCALPAN DE LA PEOR CRISIS
DE SU HISTORIA: MOYA MARÍN

Ante el problema de escasez de agua en
algunas comunidades de este municipio,
hay quienes buscan disfrazarse de héroes
para obtener beneficios personales y
sacar raja política, a costillas de la gente
que utilizan como sus escudos, para
realizar airadas protestas en las que son
bloqueadas importantes vialidades, sin
que ello aporte nada para solucionarlo.
Ejemplo de lo anterior, son las
manifestaciones que han afectado a miles
de automovilistas y personas que viajan
en el transporte público, las cuales han
perdido horas valiosas para realizar sus
actividades cotidianas, por las acciones
unilaterales e irresponsables de los
“líderes” que empujan a la gente a
movilizarse, pese a que saben
perfectamente que el problema del vital
líquido es un asunto federal, no
municipal.
Además de los “líderes” que están
manejando a los atizapenses como sus
marionetas, hay otros que quieren
vengarse a través de la inconformidad
ciudadana, por haber sido cesados de los
cargos que ocupaban en el organismo de
agua Sapasa, ex servidores públicos
resentidos que se conducen con una
actitud visceral, quienes son los primeros
que conocen perfectamente que en el
Sistema Cutzamala, no hay suficiente
agua para los municipios mexiquenses, ni
para la capital del país.
A ello se suma el hecho de que en el
arranque del actual gobierno local, ha
habido funcionarios en el organismo de
agua Sapasa, que movidos por la
ambición realizaron actos de corrupción,
impidieron el mejoramiento de la
infraestructura hidráulica de la
demarcación, ya que millonarios recursos
que se iban a invertir en ello, fueron
desviados para los bolsillos de personas
deshonestas.

La alcaldesa Angélica Moya Marín aseguró
que “estamos recuperando Naucalpan”,
pues a pesar de recibir un municipio con la
peor crisis social y financiera de su historia
“logramos detener esa bola de nieve por
medio del orden, de políticas responsables
y sobre todo hablando con honestidad a
nuestros vecinos”.
La presidenta municipal atestiguó los
festejos por el 30 aniversario del Frente
Social Naucalpense (Feson) y 35 de la
Unión de Comerciantes en Pequeño de
Naucalpan (Ucopen), efectuado en el
lienzo charro de la localidad, ubicado a un
costado del palacio municipal, donde se
manifestó en contra de quienes hacen
campañas electorales anticipadas
mintiendo.
Pese a nuestros avances, dijo, existen
políticos que usan los tiempos de
rendición de cuentas e intentan
“hacer campañas anticipadas. Estos
personajes tratan de sacar ventaja
levantando falsos con el fin de jalar
agua para su molino. Pero mientras
unos siguen mintiendo con descaro
en las calles, nosotros estamos
ordenando la casa”.
Agregó: “Naucalpan vale por su gente, por
las y los vecinos trabajadores, que como
ustedes han construido nuestro hogar con
el sudor de su frente. Por esta y por
muchas razones refrendo mi compromiso
con los comerciantes naucalpenses y con
sus familias”.

Aún con la crisis financiera que dejó morena en
Naucalpan se ha mantenido orden en su economía. 

ESTAMOS RECUPERANDO
NAUCALPAN DE LA PEOR CRISIS
DE SU HISTORIA: MOYA MARÍN

VIENE DE PORTADA



Donde Nace La Noticia

SANDRA CUEVAS NO SE REGISTRÓ COMO PRECANDIDATA A LA
JEFATURA DE GOBIERNO
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LEONARDO LOMELÍ ASUME
LIDERAZGO EN LA UNAM PARA EL
PERIODO 2023-2027

Durante su discurso, el doctor Lomelí
Vanegas expresó emoción y compromiso,
destacando que asume esta posición con
la responsabilidad máxima que puede
aspirar un miembro de la comunidad
académica de la universidad. Subrayó su
trayectoria formativa, que se remonta a sus
años de bachillerato en la institución.
El nuevo rector se comprometió a la
universidad a mantener y ampliar
programas de becas y apoyos dirigidos al
alumnado.
Lomelí Vanegas también manifestó la
intención de ampliar la oferta cultural y
deportiva con el objetivo de construir una
universidad más inclusiva e igualitaria,
reafirmando el compromiso institucional
con la promoción de la igualdad de
género.
“En nuestra pluralidad reside gran parte de
nuestra fortaleza. De ahí la importancia de
defenderla ante cualquier pretensión de
imponer visiones que se asuman como las
únicas válidas”, declaró también durante su
discurso.
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Con base en el interés superior de la niñez, la diputada Mónica Miriam Granillo Velazco
propuso reformas para establecer como derechos de las niñas, niños y adolescentes la
protección de la salud física, salud mental y apoyo psicosocial, con lo que se busca
protegerles de cualquier situación de vulnerabilidad a la que pudieran estar expuestos.
De acuerdo con la iniciativa de reformas a la Ley de los Derechos de las Niñas, Niños y
Adolescentes del Estado de México, las autoridades estatales y municipales deberán promover
la salud física y mental de niñas, niños y adolescentes, además de que implementarán medidas
para que en los servicios de salud física y mental se les atienda de manera oportuna y se les
brinde apoyo psicosocial cuando sean víctimas de delitos o de cualquier tipo de violencia.
La iniciativa, que se analizará en las comisiones de Salud, Asistencia y Bienestar Social y
Especial de los Derechos de las Niñas, Niños, Adolescentes y Primera Infancia, detalla que el
apoyo psicosocial será entendido como cualquier tipo de apoyo que busca proveer de apoyos,
recursos y habilidades físicas, psicológicas, emocionales y sociales, así como los conocimientos
necesarios para aprender a resolver problemas, dificultades derivadas de una situación de
amenaza, catástrofe y/o perdida, ya sea sobrevenida o traumática, para reducir o paliar sus
condiciones de vulnerabilidad. 
Así como que la salud mental será entendida como el estado de bienestar emocional,
psicológico y social, que permite a las niñas, niños y adolescentes desarrollar su potencial de
manera integral en todos los ámbitos de su vida, y desarrollar la resiliencia necesaria para
afrontar de manera positiva situaciones de adversidad, para convertirse en un adulto que trabaje
de forma productiva y aporte a su comunidad.

PROPONE MÓNICA GRANILLO
AMPLIAR EL APOYO
PSICOSOCIAL A MENORES

VIENE DE PORTADA

El economismta Leonardo Lomelí Vanegas
rindió protesta este viernes como el nuevo
titular de la Rectoría de la Universidad
Nacional Autónoma de México (UNAM)
para el periodo 2023-2027. Este cambio
de liderazgo fue oficializado por la Junta
de Gobierno de la UNAM tras la
conclusión del proceso de convocatoria
iniciado el 21 de agosto.
Con la presencia del rector saliente,
Enrique Graue, Lomelí Vanegas juró como
como rector en un discurso donde destacó
el entorno desafiante que enfrenta México,
defendió la autonomía de la máxima casa
de estudios y aseguró que el conocimiento
se ha convertido en el factor más
importante para impulsar el crecimiento
económico y el desarrollo de la sociedad
en la actualidad.
“La autonomía nos ha permitido ejercer a
plenitud las libertades de docencia,
investigación y difusión de la cultura. La
autonomía es una condición necesaria para
las instituciones académicas podamos
formar ciudadanos críticos y
comprometidos con la solución de los
problemas que aquejan a México y al
mundo”, dijo al mencionar que la defensa
de la máxima casa de estudios será una
prioridad.

Aunque Sandra Cuevas aseguró que no se bajaría de la
contienda por la candidatura a la Jefatura de Gobierno de la
Ciudad de México, no se registró como precandidata de
alguno de los partidos que conforman el Frente Amplio por
México.
Aspirantes como Santiago Taboada por el PAN, Adrián
Rubalcava por el PRI y Luis Espinosa Cházaro del PRD llevaran
a cabo su registro en sus respectivos partidos el miércoles.
La alcaldesa de Cuauhtémoc tenía hasta el 15 de noviembre
para hacer su registro en alguna de las sedes del PRI, PAN o
PRD, sin embargo, ella no milita en ninguno de los partidos.
Cabe recordar que, aunque en 2021 se convirtió en alcaldesa
con la alianza opositora, no está formalmente afiliada a algún
partido político.
El 12 de noviembre aseguró en un video a través de sus redes
sociales que no se bajará de la contienda para la candidatura a
la jefatura de Gobierno:
“Yo no me voy a bajar de la contienda para ganar el Gobierno
de la Ciudad de México en el 2024, me voy a registrar porque
tengo dos grandes sueños y dos grandes metas, mi primer
sueño es tener un hijo que me acompañe en mi trabajo, a
recorrer las calles, que sepa lo que es trabajar por la gente,
que sepa lo que es ganarse la vida, que se sienta orgulloso de
su mamá y la segunda meta muy clara es ser la próxima jefa de
Gobierno”, dijo.
En su mensaje también indicó que espera contar con sus
partidos (PRI, PAN, PRD) con los que llegó a la alcaldía de
Cuauhtémoc.
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El dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Bello Otero,
señaló que para el panismo de esta ciudad es deseable que haya nuevamente una
coalición con otros institutos políticos, para la elección local del próximo año, con
la intención de qué la demarcación siga siendo gobernada por la alianza y que ésta
le ponga freno a las intenciones de que el partido morena regrese al poder, ya que
ha representado destrucción de las instituciones y vulgar populismo, dijo
Subrayó que la alianza en esta localidad está sólida, con definitiva unión y más
fortalecida que nunca, precisamente por el desgarriate que han sido los gobiernos
morenistas.
En conferencia de prensa, Bello Otero apunto que para que el propósito critstalice,
es fundamental que los tres partidos se pongan de acuerdo para definir quién
encabezará la alianza, si será varón o mujer quien encabece, ya que son muchas las
cosas que se tienen que abordar.
Tras recordar que el proceso está a punto de arrancar, señaló que la disposición de
Acción Nacional es contribuir a construir la coalición siendo un partido fuerte,
ordenado, organizado, con estructura, presencia, capaz de dar fortaleza a la
coalición “y que podamos aspirar a volver a gobernar como partido”.
Añadió que el PAN es una fuerza política importante, ya que tan solo en lo que
respecta a su voto duro, representa entre 65 mil y 70 mil sufragios para el municipio,
lo que le otorga una presencia estratégica.
Dijo que se necesitará para encabezar a la coalición a la persona que demuestre ser
más capaz de representarla y sobre todo de unirla, aquella que no signifique un
factor de división.
Y reconoció que al PAN le gustaría que alguien de sus filas sea quien vaya al frente
de la coalición, “los panistas tenemos mucha gente dentro, de dónde puede
emerger la persona que la represente, en nuestro partido hay actores políticos muy
capaces y algunos de ellos ya han levantado la mano”, asegura.

APUESTA PAN DE TLALNEPANTLA IR
NUEVAMENTE EN ALIANZA PARA
FRENAR LA DESTRUCCIÓN QUE HACE
MORENA

APUESTA PAN DE TLALNEPANTLA IR
NUEVAMENTE EN ALIANZA PARA
FRENAR LA DESTRUCCIÓN QUE HACE
MORENA

Al referirse a la anunciada salida del PRD a nivel Estado de México de la coalición
en la que ha participado con el PAN y el PRI, Bello Otero lamentó esta decisión de
los perredistas cuyos votos, también, son importantes, y más cuando se espera una
elección cerrada, “si bien son dueños de sus decisiones, eso no quiere decir que se
acabe la coalición y que no podamos ir juntos con otros partidos; ojalá que
recapaciten”.
Consideró que no ve factible que el Sol Azteca se pueda coaligar con morena,
aunque en el tema legal puede ser posible, aunque, precisó, como ellos mismos lo
han señalado, irán solos a la contienda de 2024.
Al mismo tiempo, advirtió que su partido se mantiene vigilante y en su momento
presentará las correspondientes denuncias ante las autoridades electorales, por
presuntos actos anticipados de campaña que ya comienzan a registrarse en el
territorio de Tlalnepantla, sobre todo en la zona oriente, de parte de sus adversarios
que el trienio pasado fueron gobierno.
El Dip. Adrián Juárez habló a título personal…
Respecto a las fuertes declaraciones que hizo recientemente el diputado local
panista, Alonso Adrián Juárez Jiménez, demeritando la labor del alcalde aliancista y
de extracción tricolor, Marco Antonio Rodríguez Hurtado, indicó que ha estado
siguiéndolas personalmente y consideró que fueron hechas a título personal de parte
del legislador.
“Él ha ejercido su libertad de expresión y lo que manifestó nunca lo ha hecho a
nombre del partido, ni de la militancia del PAN de Tlalnepantla, mientras lo siga
haciendo a título personal no se le puede impedir que lo realice y nosotros lo
tenemos que respetar; como partido no tenemos ninguna distancia con el presidente
municipal”, precisó.
En su oportunidad, la secretaria general del comité municipal e integrante de la
comisión permanente estatal de Acción Nacional, Juanita Orozco, expresó su total
respaldo al gobierno de Tony Rodríguez, al que reconoció como una fuente de
prestigio para los panistas, priístas y perredistas, debido a los buenos resultados que
ha tenido su administración. “Ha realizado obras muy importantes que nos prestigian
como coalición”, puntualizó.

Se llevará a cabo en Sierra Hermosa el próximo 18 de diciembre, se presentarán obras de
teatro, cantantes, expositores y pabellón gastronómico.
Por segundo año consecutivo se realizará UNIFEST 2023, festival que promociona, a
través de la presentación de espectáculos artísticos, la unidad familiar y valores a las
familias de Tecámac, en el que se espera la asistencia de 50 mil personas.
El evento se llevará a cabo el próximo 18 de diciembre a partir de las 15:00 horas en las
instalaciones del Parque Ecológico y Deportivo “Sierra Hermosa” con la presentación de
la Orquesta de Patmos, Ministerio Internacional, Tomás Reyes y su banda, Grupo Oda,
Juan Carlos Alvarado, Miel San Marcos.
Para los niños y jóvenes se realizarán obras de teatro que abordarán los temas para
prevenir el abuso sexual en contra de los menores de edad, así como evitar la
pornografía infantil; para los más pequeños también se presentaran un espectáculo de
payasos Ventanita Show.
El UNIFEST 2023 es una iniciativa que surge para promover los valores a través de la
música, arte que promueven los valores universales a favor de la humanidad y comunión
espiritual.

PROMUEVEN VALORES FAMILIARES EN
TECÁMAC A TRAVÉS DE UNIFEST 2023

El Gobierno de Tlalnepantla se encuentra listo para recibir a más de medio millón de
personas en las 45 plazas comerciales, tiendas de autoservicio y departamentales que se
tienen en la localidad durante el «Buen Fin 2023», el cual tendrá una duración de cuatro días,
del 17 al 20 de noviembre.
La finalidad de salvaguardar la integridad de las personas y sus bienes, se desplegará un
dispositivo de seguridad compuesto de 385 elementos apoyados con 251unidades,
adicionalmente se implementarán recorridos de supervisión, dijeron las autoridades.
Los C4, de zona Oriente y zona Poniente respectivamente, realizarán el monitoreo
permanente de 2 mil 785 cámaras instaladas en el municipio, poniendo énfasis en las 77
colocadas en los alrededores de las plazas comerciales, con la finalidad de dar seguimiento
a cualquier ilícito o anomalía que se pudiera presentar.
Durante los cuatro días de duración del «Buen fin 2023» se prevé que se incremente la
asistencia de personas a las sucursales bancarias, cajeros automáticos, plazas y centros
comerciales, por lo que el Gobierno Municipal trabaja para que la seguridad y protección de
la población que recibe prestaciones salariales y realizan sus compras en los centros
comerciales, se encuentre garantizada.
Ante cualquier emergencia o anomalía el Gobierno Municipal pone a su disposición el
número 911 ó 089 Denuncia Anónima, también el WhatsApp 56 1418 7079 o bien, a través de
las redes sociales oficiales, @Gob_Tlalne y /GobTlalne.

Se espera una afluencia aproximada de más de medio millón
de personas durante cuatro días.
Los dos C4 del municipio de manera permanente darán
seguimiento a 2 mil 785 cámaras instaladas en todo el
territorio local. 

GARANTIZAN EN TLALNEPANTLA LA
SEGURIDAD DURANTE EL «BUEN FIN»
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Para preservar, cuidar y evitar focos de infección en la Presa San Joaquín,
ubicada en el fraccionamiento Lomas de Tecamachalco, las direcciones
generales de Medio Ambiente y Servicios Públicos de Naucalpan realizaron una
jornada de limpieza en la que retiraron aproximadamente seis toneladas de
residuos sólidos.
Aníbal Bram Falcón, titular de Servicios Públicos, indicó que en esta jornada
también participaron las alcaldías Miguel Hidalgo, Cuajimalpa y Huixquilucan,
que colindan con esta presa, para realizar acciones como poda, clareo,
recolección de residuos, levantamiento de llantas, entre otras acciones.
Añadió que de la dependencia municipal que encabeza intervinieron
aproximadamente 50 trabajadores sindicalizados y de confianza, un camión
compactador y dos unidades de carga para el retiro de los residuos.
El funcionario hizo un llamado a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para
que atiendan este tipo de espacios, presas, ríos y caudales, de los cuales la
instancia federal es responsable de su mantenimiento y preservación.
A su vez, Amaya Bernárdez de la Granja, directora general de Medio Ambiente
indicó que la Presa San Joaquín es un área natural protegida, por lo que desde
el año pasado esta dependencia realiza este tipo de acciones, así como
jornadas de reforestación.
Puntualizó que los trabajos se llevaron a cabo en aproximadamente 1.5
kilómetros lineales, que es lo correspondiente al municipio de Naucalpan y
aseguró que, por instrucciones de la presidenta municipal Angélica Moya Marín,
este tipo de labores serán continuas.
Ambos funcionarios hicieron un llamado a los vecinos y ciudadanía en general
para evitar tirar basura, toda vez que esta presa es de suma importancia para
todas las demarcaciones que aquí convergen, la cual es abastecida por el Río
San Joaquín que proviene de la Ciudad de México y forma parte de un sistema
que comunica a otras presas y ríos.

RETIRAN TONELADAS DE
BASURA EN PRESA SAN
JOAQUÍN EN NAUCALPAN

Autoridades municipales hacen un llamado a Conagua para
atender estás tareas. 
Desde el año pasado Naucalpan realiza en la Presa, limpieza y
jornadas de reforestación.

Los elementos iniciaron un diálogo con el
joven, en tanto procedieron a realizar las
maniobras necesarias para su rescate a
través de la estructura de transmisión
eléctrica, a la cual cortaron la energía.
Alrededor de las 12:33 horas y con la ayuda
de la autoescala de bomberos, se logró el
rescate y descenso del joven, identificado
como Sergio “N”, de 35 años de edad,
quien fue acogido por su esposa.
Para su valoración médica, la persona
rescatada fue recibida por una ambulancia
de Cruz Roja Mexicana que llegó al lugar,
al igual que personal de Seguridad
Ciudadana y la Policía de Género municipal
para brindar apoyo.

Evitaron que se lanzará al vacío en la Colonia
San Rafael Chamapa.

Bomberos de Naucalpan lograron el
rescate de un joven que intentaba lanzarse
al vacío desde lo alto de una torre de
transmisión de energía eléctrica ubicada en
la colonia San Rafael Chamapa 1ra. Sección.
La Coordinación Municipal de Protección
Civil y Bomberos informó que alrededor de
las 08:47 horas de este miércoles,
recibieron el reporte de una persona que
intentaba suicidarse, por lo que de
inmediato acudieron las unidades de
rescate número 40, 30 y 34, así como la
autoescala.
Al llegar a la avenida Minas Palacio,
encontraron a un hombre que se hallaba en
la parte elevada de una torre de CFE y
amenazaba con aventarse desde una altura
aproximada de 30 metros.

HERÓICOS BOMBEROS DE
NAUCALPAN; AL RESCATE DE
JOVEN SUICIDA

HERÓICOS BOMBEROS DE
NAUCALPAN; AL RESCATE DE
JOVEN SUICIDA

Precisó que entre los 38 módulos propiedad municipal que se rehabilitaron y
pusieron en funcionamiento se encuentran los de San Juan Totoltepec, Santiago
Ahuizotla, San Bartolo, La Florida y Las Huertas, entre otros.
Durante la inauguración del módulo de Lomas de Tecamachalco, Meni Cohen,
presidente de la Asociación de Colonos de la comunidad, reconoció la
disposición de la alcaldesa Moya Marín. Agradeció a los colonos de Lomas de
Tecamachalco su tiempo y colaboración para rescatar y dar mantenimiento a la
caseta de seguridad.
Rosas Olmos detalló que elementos de Movilidad Segura establecerán
presencia en el lugar, de acuerdo con el ‘reloj criminógeno’ del
fraccionamiento, además de reforzar los rondines de vigilancia y brindar
atención inmediata en caso de una emergencia.
Asimismo invitó a los ciudadanos a mantenerse comunicados a través de los 300
chats de WhatsApp de seguridad en los que participan vecinos para alertar
sobre la comisión de delitos u otras emergencias.

Se involucran y colaboran asociaciones
de colonos.

Para regresar la tranquilidad a las comunidades de Naucalpan, luego de que la
anterior administración abandonó a los vecinos en materia de seguridad, el
gobierno que encabeza la alcaldesa Angélica Moya Marín ha puesto en
operación 42 módulos de vigilancia, cuatro de ellos propiedad de asociaciones
vecinales que colaboraron en su rehabilitación, como en Lomas de
Tecamachalco.
Pablo Francisco Rosas Olmos, director general de Seguridad Ciudadana y
Movilidad Segura, informó que el gobierno municipal y vecinos de diversas
comunidades se organizaron en el rescate de estos módulos, los cuales cuentan
con la presencia de elementos de la corporación, en los horarios de incidencia
delictiva de cada zona.
De esta manera fueron puestos en marcha los ‘tecallis’ de los fraccionamientos
Boulevares, Lomas de San Mateo, Ciudad Satélite y este viernes autoridades
municipales y colonos de Lomas de Tecamachalco firmaron un convenio de
colaboración con el que inició la operación de la caseta de seguridad de esta
comunidad; con este mismo esquema se trabaja para reabrir la de Los Fresnos.

ANGÉLICA MOYA PONE EN
OPERACIÓN 42 MÓDULOS DE
SEGURIDAD
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DELFINA GÓMEZ DIO
INICIO AL “BUEN FIN” 2023

También, dijo, se impulsa la economía local, principalmente a comerciantes,
productores y trabajadores mexiquenses que ofrecen bienes y servicios de calidad
La Gobernadora indicó que actividades como el “Buen Fin” dinamizan la economía
estatal, lo que permite generar fuentes de empleo, por lo que invitó a la población a
visitar los centros comerciales y tianguis, para consumir de manera responsable en este
fin de semana.
En su oportunidad Laura González Hernández, Secretaria de Desarrollo Económico
detalló que para esta edición del “Buen Fin” en la entidad, participarán más de 630 mil
unidades económicas, las cuales representan la mayor cantidad dedicadas al comercio
y servicios a nivel nacional.
Explicó que entre éstas destacan más de 5 mil establecimientos de autoservicios,
tiendas departamentales y especializadas; más de 100 centros de distribución de
grandes marcas y más de 300 mil unidades económicas dedicadas al comercio al por
menor, e informó que se espera una derrama económica de más de 26 mil millones de
pesos en territorio mexiquense.
El “Buen Fin” 2023 se llevará a cabo del 17 al 20 de noviembre y para resguardar la
integridad de la población mexiquense, las Secretarías de Seguridad, Desarrollo
Económico y Movilidad pusieron en operación el “Operativo Buen Fin 2023”.
Por lo que se desplegaron 2 mil 683 elementos de la Secretaría de Seguridad, que
estarán presentes en centros comerciales, bancos y cajeros automáticos, además de
monitorear a través de las 20 mil cámaras de videovigilancia del Centro de Control,
Comando, Comunicación, Cómputo y Calidad (C5, y se extenderá el horario de
servicio del transporte público, como el Mexibús.
En este arranque del “Buen Fin”, la Mandataria estatal estuvo acompañada por Hilda
Ninel Nájera, Administradora de Servicios Tributarios al Contribuyente del SAT; Juan
Carlos González Romero y Daniel Andrés Sibaja González, Secretarios del Estado de
México de Bienestar y Movilidad, respectivamente; Octavio de la Torre Stéffano,
Tesorero de la CONCANACO SERVYTUR; Alex Metta Cohen, Socio Fundador del
Grupo de Desarrollo Inmobiliario y David Sánchez Isidoro, Presidente Municipal de
Coacalco de Berriozábal.

AMLO Y BIDEN ACUERDAN
CONTINUAR CON EL COMBATE AL
FENTANILO

Los presidentes Joe Biden y Andrés Manuel López
Obrador se renieron este viernes en San
Francisco, California, donde se comprometieron
a combatir el tráfico de fentanilo y la crisis
migratoria que sacude la frontera entre Estados
Unidos y México.
Durante su discurso inicial, López Obrador
aseguró que su administración está consciente
del daño que ocasiona esta droga en los jóvenes
de la Unión América, por lo que calificó la ayuda
como un “acto de solidaridad”.
“Hay el compromiso de México de seguir
apoyando para no permitir la introducción de
químicos y del fentanilo. Estamos muy
conscientes del daño que ocasiona a los jóvenes
en los Estados Unidos. Este asunto tiene que ver
con nuestros hermanos y es un acto de
solidaridad”, dijo.
El encuentro, ocurrió en San Francisco al margen
de la cumbre anual del Foro de Cooperación
Económica Asia-Pacífico (APEC), bloque al que
ambos países pertenecen.
La última reunión entre ambos líderes ocurrió en
enero en el marco de la Cumbre de Líderes de
América del Norte, en México.

Biden conversó con López Obrador “acerca de
varios asuntos incluyendo migración,
cooperación para combatir el aumento del
tráfico del fentanilo, el crecimiento de nuestra
vibrante cooperación económica con México, y
la ampliación de la cooperación en otros
tópicos”, según adelantó Brian Nichols, máxima
figura de la diplomacia estadounidense para
América Latina.
La canciller de México, Alicia Bárcena, anticipó
el martes que el tráfico de fentanilo, opioide
sintético que ha causado decenas de miles de
muertes en Estados Unidos, será uno de los
tópicos centrales de la conversación entre los
mandatarios.
Los republicanos en Estados Unidos acusan a
México de no hacer lo suficiente contra esta
droga fabricada, según Washington, por los
cárteles mexicanos.
La administración de López Obrador niega la
acusación y afirma que todo proviene de Asia.
El mexicano abordó el tema con su par chino Xi
Jinping el jueves en San Francisco en su primera
reunión cara a cara.
López Obrador “enfatizó la importancia de
alcanzar un acuerdo para intercambiar
información sobre embarques que salen de
Asia”, dijo su cancillería en un comunicado tras
el encuentro.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez dio inicio a la edición 2023 del “Buen Fin” en el
Estado de México, donde invitó a los mexiquenses a realizar sus compras de manera
responsable, y destacó que esta actividad detonará el desarrollo económico de la
entidad y fortalecerá la economía local.
“Detonar el desarrollo económico del estado es fundamental para nuestra
administración. Nos refrendamos a sus órdenes, vean en nosotros a esos servidores que
van a facilitar y los van a ayudar a lograr sus objetivos”, precisó ante la presencia de
integrantes de Cámaras y Asociaciones empresariales.
Al realizar el corte de listón estuvo acompañada del anfitrión y presidente municipio de
Coacalco, David Sánchez Isidoro, en dónde dieron inicio a la edición 13 del “Buen Fin”,
en el Centro Comercial Cosmopol en Coacalco. En el lugar, la maestra Delfina Gómez
señaló que quienes adquieran productos en el Buen Fin, contribuirán al desarrollo del
estado..

La Secretaría de Salud del Estado de México, a través del Despacho de la Coordinación de
Regulación Sanitaria, brindará orientación y fomento de medidas higiénicas a los prestadores
de bienes y servicios en las plazas comerciales de mayor afluencia en la entidad con motivo de
El Buen Fin 2023, que se realiza del 17 al 20 de noviembre.
Por tal motivo, personal de las 18 Jurisdicciones de Regulación Sanitaria de la entidad realizan
acciones tendientes a proteger la salud de la población que durante estos días visitará
restaurantes y establecimientos de alimentos y bebidas, así como tiendas de distintos giros
comerciales los Valles de Toluca y México.
Además, pone a disposición de la ciudadanía el correo electrónico
denuncia.regulacionsanitaria@edomex.gob.mx y el teléfono 722-213-7000, a efecto de recibir
las quejas que se pudieran generar por el incumplimiento de la normatividad sanitaria.
Durante El Buen Fin 2023, el personal verificador privilegiará las acciones preventivas y de
fomento sanitario en establecimientos de venta de comida, con especial énfasis en los que
expenden comida rápida, además de otros giros como telefonía, ópticas, mueblerías,
zapaterías, perfumerías, librería y otros giros.
Estas acciones se intensificarán en los municipios con mayor actividad comercial como Toluca,
Metepec, Ecatepec, Coacalco, Naucalpan, Tlalnepantla, Zinacantepec, Tejupilco, Atizapán de
Zaragoza, Nicolás Romero, Atlacomulco, Nezahualcóyotl, Valle de Bravo, Huixquilucan, San
Mateo Atenco, Zumpango, Cuautitlán, Texcoco, Chalco y Valle de Chalco Solidaridad.

Intensifican verificaciones en los municipios de mayor afluencia durante estas
fechas.
Las 18 Jurisdicciones de Regulación Sanitaria protegen la salud de la población. 

REGULACIÓN SANITARIA SUPERVISA
COMERCIOS DE DISTINTOS GIROS
DURANTE EL BUEN FIN
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VIENE DE PORTADA
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En las últimas horas, se difundió en redes sociales una imagen que captura el
momento en que una camioneta Audi se encuentra sobre la Fuente de la Diana
Cazadora en la avenida Paseo de la Reforma, Ciudad de México.
La información de autoridades capitalinas señalan que el conductor, Jesús ‘N’, de
29 años, no presentaba signos de estar bajo la influencia de alcohol o drogas.
De acuerdo con los informes, Jesús y su novia Jaqueline, de 25 años, circulaban
por Río Mississippi en dirección a Chapultepec cuando el conductor
experimentó una crisis nerviosa, resultando en que el vehículo terminara encima
de la Fuente de la Diana Cazadora. Ambos ocupantes sufrieron diversas lesiones
a raíz del impacto.
La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que, al llegar al lugar, los
agentes encontraron la camioneta de color blanco sobre la fuente, con un
hombre y una mujer en su interior. La mujer, diagnosticada como policontundida,
fue trasladada a un hospital para recibir atención médica, mientras que el
conductor, diagnosticado con un probable neumotórax, fue llevado a otro
centro de salud bajo custodia policial.
Después de realizar maniobras con una grúa, el vehículo fue retirado de la
glorieta y trasladado para la investigación correspondiente por parte del
Ministerio Público.

NERVIOS Y NO ALCOHOL
LLEVARON A CONDUCTOR A
SUBIR AUTO A LA FUENTE DE
LA DIANA

Hasta el momento la Fiscalía General del Estado de Chihuahua no se
ha pronunciado por la muerte del periodista y se desconocen las
causas del crimen.
Además del Heraldo de Juárez, Villagómez Tapia trabajó en el
periódico El Diario, El Norte y el Mexicano.
De acuerdo con Artículo 19 en lo que va de la administración de
Andrés Manuel López Obrador han sido asesinados 41 periodistas.
México es uno de los países más peligrosos para ejercer el
periodismo ante los ataques constantes que reciben la prensa y la
inacción de las autoridades para proteger a los comunicadores.

ASESINAN AL FOTOPERIODISTA ISMAEL
VILLAGÓMEZ TAPIA EN CIUDAD JUÁREZ

Durante la madrugada de este jueves fue asesinado el fotoperiodista
y colaborador de El Heraldo de Juárez, Ismael Villagómez Tapia, en
Ciudad Juárez, Chihuahua.
De acuerdo con los primeros reportes, la víctima fue atacada a
balazos cerca de las 01:53 horas, en la colonia Francisco Sarabia.
Medios locales precisaron que el reportero gráfico se encontraba a
bordo de su vehículo cuando en el cruce de las calles Chiapas y
Sinaloa le dispararon hasta matarlo.
Ismael Villagómez fue reconocido en el lugar por compañeros de
otros medios de comunicación.

En redes sociales la dueña del negocio aseguró que los sujetos se robaron dinero en efectivo de
la caja registradora, así como una caja registradora, un ipad y el teléfono celular de la víctima.
Luego de que los asaltantes logran atracar a la joven, buscan entre el local más cosas de valor
para que se puedan llevar pero tras no encontrar nada más que les interese se retiran del lugar.
Se presume que el hecho fue denunciado ante las autoridades correspondientes, los cuales se
espera que iniciaron las indagaciones para dar con el paradero de los ladrones.

A través de un video que circula en redes sociales se puede observar como presuntos
repartidores de Rappi, ingresan a un local de servicio de uñas para asaltar a la empleada del
lugar y llevarse objetos de valor en el lugar en el estado de Veracruz.
En la grabación se puede observar como una pareja, de un hombre y una mujer, ingresan al
comercio, los cuales traen consigo cascos para motocicletas y una mochila de reparto, en
donde tras una conversación con la empleada del lugar se llevan objetos de valor.

SUPUESTOS REPARTIDORES DE
RAPPI ASALTAN COMERCIO EN
VERACRUZ
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MARIELA GUTIÉRREZ
BLINDA AL MUNICIPIO DE
TECÁMAC
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Con el objetivo de reforzar la seguridad y
garantizar la paz y la tranquilidad la
guardia civil de Tecamac pondrá en
marcha a partir de este viernes el
operativo buen fin en el que participarán
poco más de 500 elementos quienes
reforzarán la vigilancia con la unidad
aérea drones durante 4 días personal de
la corporación se desplegará en plazas
comerciales zonas bancarias y donde se
espera una gran concentración de
personas y se reforzará el operativo
pasajero seguro y sendero seguro se
mantendrá presencia policial las 24 horas
del día especialmente cuando haya más
afluencia de personas en sucursales
bancarias cajeros centros comerciales y
tiendas departamentales además a través
de la dirección de inteligencia 

Como parte de las medidas cautelares, a
Huerta se le prohíbe acercarse a la
víctima, se le ordena cubrir una reparación
del daño de 18,960 pesos y realizar
cursos de derechos humanos, además de
la suspensión de sus derechos políticos.
Actualmente, el ex diputado Huerta
cumple su condena en el reclusorio
Oriente. Sin embargo, permanece
pendiente un segundo proceso en su
contra por el delito de violación
equiparada agravada.
Este último proceso está suspendido
debido a amparos presentados por la
defensa ante un juez federal, cuya
resolución aún está pendiente.

CONDENAN POR ABUSO SEXUAL AL EXDIPUTADO
DE MORENA, SAÚL HUERTA

se mantendrán pendientes a los intentos
de fraudes o extorsiones también se
reforzará la vigilancia en colonias
fraccionamientos urbanos y pueblos
originarios donde participarán elementos
policiales la unidad de vigilancia aérea así
como personal de protección civil y
bomberos la alcaldesa Mariela Gutiérrez
Escalante destacó la labor de la
corporación para garantizar la seguridad
los tecama quens a quienes exhortó a
tener confianza en su policía la guardia
civil tiene elaborado un mapa de
incidencia delictiva con los puntos de
riesgo y los delitos que se cometen en
cada sector sobre todo en plazas y
centros comerciales en las que se ha
detenido a delincuentes dedicados al
robo de vehículos y asaltos a
cuentavientes

DETIENEN A MUJER CON RESTOS HUMANOS EN SU
AUTO EN TONALÁ, JALISCO
DETIENEN A MUJER CON RESTOS HUMANOS EN SU
AUTO EN TONALÁ, JALISCO

Elementos de la Policía Municipal de Tonalá
detuvieron a Joahana Jocelin “N”, de 19 años de
edad, luego de haber haberle encontrado restos
humanos en el interior de su auto, tras una
persecución en el estado de Jalisco.
De acuerdo a las primeras indagaciones,
autoridades recibieron el reporte de personas
privadas de su libertad, en el interior de un
inmueble, ubicado en la colonia Pinar de las
Palomas, por lo que al llegar al lugar detuvieron
a los presuntos involucrados.
Los detenidos fueron identificados como Salvador
“O”, Adonis “U”, Alberto “C”, Aaron “F”, Alexis
Adrián “R”, y Ranfer “A”, quienes se presume que
pertenecen a un grupo criminal tras su arresto.
Luego de que autoridades ingresaron a la
vivienda, la ahora detenida emprendió la huida en
un vehículo KIA, por lo que se inició una
persecución en su contra, la cual fue arrestada
sobre la avenida Zalatitán y Prolongación
Gigantes, de la colonia Basillo Badillo.
Tras la inspección se encontraron restos humanos
en el interior de bolsas, por lo que fue remitida al
Ministerio Público correspondiente, mientras que
se iniciaron las diligencias correspondientes en el
caso.

Benjamín Saúl Huerta, exdiputado federal
de Morena, fue condenado a 3 años y 4
meses de prisión por abuso sexual, y
aunque recibió el sustitutivo de libertad al
no superar la pena de 3 años y medio,
permanecerá en la cárcel debido a un
segundo proceso en curso.
Fuentes ministeriales confirmaron a Milenio
en su versión digital la sentencia emitida
por un Tribunal de Enjuiciamiento contra
Huerta, que lo halló culpable del delito
de abuso sexual equiparado agravado
contra un joven en 2019.

 El auditorio Mónica Pretenili, del municipio de Toluca fue escenario para la signa del
Convenio de Colaboración entre La Comisión Iberoamericana de Derechos Humanos para el
Desarrollo de las Américas (CIDHPDA), capítulo Estado de México y la Comisión Estatal de
Derechos Humanos del Estado de México (CDHEM), presidida por la Maestra en Derecho
Mirna García Morón, ex-Magistrada del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México y
ex-fiscal de Delitos contra la mujer.
Ambos organismos tienen como meta en común salvaguardar la dignidad y los derechos de
las personas, además de desarrollar actividades encaminadas a fortalecer la divulgación,
promoción y conocimiento de todo lo concerniente a la protección de los derechos
humanos y las garantías individuales; para tal fin se tiene contemplado programar acciones
como cursos, talleres, capacitaciones, pláticas, actividades artísticas y culturales, campañas
y programas.
En este importante evento estuvieron presentes el Comisionado Presidente de la CIDHDPA
del Estado de México, el Maestro Carlos Cadena Corona; el Presidente del Consejo,
Eduardo Mendoza Ayala; el secretario ejecutivo José Héctor Cesar Entzana Ramírez, así
como el Comisionado Presidente de la Ciudad de México, el Dr. Esaú Flores Tapia, para dar
paso a este significativo avance del CIDHDPA del Estado de México.

Ambos organismos tienen como meta en común salvaguardar la
dignidad y los derechos humanos de los mexiquenses.

FIRMAN ACUERDO DE
COLABORACIÓN LA CIDHDPA Y LA
CDHEM

FIRMAN ACUERDO DE
COLABORACIÓN LA CIDHDPA Y LA
CDHEM



Donde Nace La Noticia

 La V Cumbre Transatlántica organizada por Political Network for Values se desarrolla en la
sede de Naciones Unidas este viernes 17 y reúne a altos cargos políticos, legisladores y
líderes cívicos de cuatro continentes.
La V Cumbre Transatlántica reúne hoy a 200 líderes políticos y cívicos de 40 países de
África, América, Asia y Europa en sede de Naciones Unidas, en Nueva York, para reafirmar y
celebrar los verdaderos derechos humanos reconocidos y consagrados en la Declaración
Universal (DUDH) de 1948.
El evento se desarrolla en el marco del 75 aniversario de la DUDH y bajo el tema “Afirmar
los Derechos Humanos Universales – Uniendo Culturas por la Vida, la Familia y las
Libertades”. Es organizado por Political Network for Values (Red Política por los Valores –
PNfV) y sus organizaciones aliadas.
En la Cumbre participa un selecto grupo de altos funcionarios de gobiernos, legisladores,
expertos, y líderes políticos y cívicos comprometidos con la vida, la familia y las
libertades. Todos ellos son protagonistas a nivel global o local en el avance de la agenda
de valores fundamentales.
“Desde Political Network for Values trabajamos por la defensa de los derechos humanos
universales. Esta cumbre es un espacio para sumar, unir, generar lazos y oportunidades de
colaboración entre todos los que estamos comprometidos en la defensa de la vida, la
familia, la libertad religiosa, la libertad de expresión y la libertad de los padres a educar a
sus hijos”, dijo José Antonio Kast, presidente de PNfV y anfitrión del evento.
Los paneles de discusión abordan la validez y actualidad de la DUDH, los actuales riesgos y
desafíos para los derechos humanos, la relevancia de promover el reconocimiento de la
dignidad de todo ser humano y presentan políticas públicas, iniciativas legislativas y buenas
prácticas que han sido eficaces en protección de diversos derechos y libertades.
Entre los ponentes se encuentran: Uju Kennedy-Ohanenye, Ministra de Asuntos de la Mujer
de Nigeria; Corina Cano Cordoba, diputada de la República de Panamá; Kinga Gál y
Margarita de la Pisa, diputadas del Parlamento Europeo por Hungría y España,
respectivamente; Germán Blanco, senador de Colombia; los parlamentarios Stephen
Bartulica de Croacia, Nikolás Ferreira de Brasil y Salvatore Caiata de Italia y Eduardo
Verástegui, productor de la película “Sound of freedom” y precandidato presidencial en
México.
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Agregó que se trata de uno de los pocos laboratorios
que analiza ambas modalidades y que también acude a
domicilios particulares o a empresas, en caso de que se
les requiera, para realizar análisis en sitio y dar certeza
de la calidad del agua.
“Los usuarios llaman al número de SAPASA, ahí mismo
levantan su reporte y nosotros nos comunicamos de
manera personal. Lo que hacemos es verificar el último
análisis del pozo o tanque del cual se abastece el
domicilio, posteriormente se traslada parte del equipo
del laboratorio y uno de los biólogos para tomar la
muestra de la toma principal del domicilio.
“La analizamos y, si llegara a salir con turbiedad, olor
desagradable, etcétera, en algunas ocasiones
solicitamos que se lave el tanque, se desfogue la línea
principal, pero ahí mismo le damos la atención al vecino
y a cuatro vecinos más de esa calle para cerciorarnos de
que el origen del problema sea su toma o la nuestra
para darle el seguimiento”, dijo.
En el caso del trabajo de atención en las calles y
colonias, se hace la toma de muestras para verificar que
se cumpla con las normas de calidad de agua nacionales
y/o, en caso de ser necesario, se toman acciones como
corregir el nivel de hipoclorito, por mencionar alguna.
En caso de requerir la intervención de la CAEM, también
se realiza un trabajo conjunto.
Sostuvo que se trata de uno de los laboratorios más
completos del Estado de México por el tipo de aparatos
que se manejan, por ejemplo, uno conocido como
Kendall, que lee los metales, el cual se cataloga como
único, al mantenerse en su estado original.

200 LÍDERES POLÍTICOS DE 40 PAÍSES SE REÚNEN HOY EN LA
ONU PARA AFIRMAR LOS VERDADEROS DERECHOS HUMANOS

Nuestra responsabilidad es abogar por sociedades justas donde la dignidad de cada
individuo sea respetada, el derecho a la vida sea protegido y las familias puedan prosperar
en ambientes amorosos y seguros. Esto implica luchar contra la discriminación, apoyar
políticas que promuevan la igualdad y abogar por la paz en lugar de la violência”, afirmó
Margarita de la Pisa, diputada del Parlamento Europeo por España.
De acuerdo con Lola Velarde, directora ejecutiva de la Red, “la conmemoración del 75
aniversario de la DUDH representa una magnífica oportunidad para reunir a altos
funcionarios gubernamentales, legisladores y articuladores políticos y cívicos de todo el
mundo dispuestos a renovar su compromiso con los derechos humanos consagrados en ese
documento”.
Velarde recordó que en la DUDH hay un reconocimiento explícito al derecho a la vida
(artículo 3), a la protección que debe darse a la familia, a la maternidad y a la infancia
(artículos 16 y 25); al derecho de los padres a elegir la educación de sus hijos (artículo
26); a la libertad de pensamiento, de conciencia, de religión, de opinión y de expresión
(artículos 18 y 19).
La Cumbre es organizada en alianza con The Heritage Foundation, Center for
Fundamental Rights, Foundation for a Civic Hungary, Global Center for Human
Rights, International Centre on Sexual Exploitation, Family Watch
International, C-Fam, ADF International, The Institute for Women’s Health,
International Organization for the Family y Talenting Group.
La PNfV es una red internacional de políticos activamente comprometidos con la
promoción y la defensa de la vida, la familia y las libertades. Las Cumbres Transatlánticas
son una piedra fundamental para la Red. En ellas se reúnen presencialmente políticos y
líderes cívicos de Europa, América y África para estrechar lazos, compartir casos exitosos y
mejores prácticas, y construir agendas conjuntas. Se celebran, normalmente, a cada dos
años.
La primera Cumbre se realizó en la sede de la Organización de las Naciones Unidas, New
York, en 2014; le siguieron otras en el Parlamento Europeo, Bruselas, en 2017; en el
Capitolio de Colombia, Bogotá, en 2019; y en la Academia Húngara de las Ciencias,
Budapest, el año pasado.

Un equipo de 12 biólogos y químicos conforman el
Departamento de Calidad del Agua de Atizapán de
Zaragoza y son los encargados de analizar y determinar
las características y propiedades del líquido que circula
en el territorio municipal.
La tarea principal que han encargado a esta entidad,
tanto el alcalde Pedro Rodríguez Villegas, es asegurarse
de que el agua cumpla con los estándares establecidos
para el consumo humano, o bien, para ser tratada y
reutilizarse en labores como el riego de parques y
jardines.
Patricia Montserrat Gómez Serrato, Jefa del
Departamento de Calidad del Agua, detalló que este
organismo se compone de las divisiones de Cloración y
Laboratorio, esta última subdividida en áreas Físico,
Química, Bactereológica y Análisis de Metales. Su
trabajo es elaborar reportes detallados para determinar
que los componentes del líquido sean los adecuados.
“Los biólogos y químicos salen a analizar tanto el agua
potable, tanto la que se extrae del subsuelo de nuestros
pozos, como la que se almacena en tanques. Traemos
todas las muestras y hacemos el análisis para constatar
que sea apta para consumo humano», asegura.
«Por la parte residual, se analizan 20 ríos principales en
Atizapán, medimos el nivel de contaminación que está
teniendo el agua, así como el agua de las plantas de
tratamiento tanto particulares, como las de SAPASA,
aunque aquí no estamos hablando de un consumo
humano, es vital medir el nivel de contaminación, por
eso es que hay esta dualidad en el laboratorio», detalló
Gómez Serrato.

EN ATIZAPÁN DE ZARAGOZA CUENTAN CON LABORATORIO
CALIFICADO PARA ANALIZAR LA CALIDAD DEL AGUA
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